

AGRICULTURE

La saison de cueillette de l'asperge se prépare avec un recrutement

La saison de l'asperge est annoncée, et le premier légume du printemps demande des bras. Un job dating était organisé au Centre de formation multimétiers de Reignac pour recruter des cueilleurs

Les longs rubans de plastique noir qui strient les champs l'annoncent : la saison de l'asperge va démarquer. Une production qui pourrait commencer aux alentours du 15 mars. C'est pour répondre aux besoins en main-d'œuvre des producteurs d'asperge que, jeudi dernier, le Centre de formation multimétiers (CFM) de Reignac accueillait un Forum de recrutement.

Bruno Chapron, d'Étauliers, est un des sept producteurs qui offrent des postes à pourvoir. Vigneron sur 43 hectares, il est aussi et producteur d'asperges : « 40 à 50 tonnes par an sur 10 hectares et j'emploie pour cette période, du 15 mars à fin mai, entre 15 et 20 salariés ». Il recherche des gens motivés, ponctuels, à qui il apprendra les bons gestes pour la cueillette. « Les difficultés de la vigne font que l'asperge est un complément intéressant pour les exploitants. La synergie des différents acteurs locaux permet la réussite de ce type d'événement qui fait le lien direct avec les producteurs partenaires de la Fête de l'asperge du Blayais, qui a lieu cette an-



De longs rubans de plastique noir strient les champs, un bon indicateur du début de la saison. P. R.

née du 26 au 27 avril », note le maire d'Étauliers Louis Cavaleiro.

Location descooter

Dans l'espace d'information animé par l'Association nationale pour l'emploi et la formation en agriculture, c'est par la projection d'un film que les postulants ont pu effectuer la visite d'une aspergeraie, appréhender les techniques de ramassage, de conditionnement et les conditions de travail associées.

Le Conseil départemental, quant à lui, informe sur le cumul possible du RSA avec un revenu agricole saisonnier. Et avec la présence d'Inser'Scoot, la Mission locale de Haute Gironde rappelle la possibilité de location de vélo électrique et scooter. « Ce forum s'inscrit dans une démarche de création d'emplois locaux et de valorisation du travail effectué

par les producteurs du territoire », explique Camille Santos du service emploi de la Communauté de communes de l'Estuaire. « Avec l'envoi de SMS et de mail à toutes personnes accompagnées et la création d'un événement sur le site, une grosse communication a été faite par France travail », assure le directeur de l'agence de Blaye Yohan David.

70 candidats de tous âges

Parmi les 70 candidats qui ont postulé, Eva Lerebourg, 19 ans, « connaît un peu l'agriculture » et Ryan Devos, 23 ans, tâte un peu de la cuisine. Tous deux, qui sont depuis janvier dans le secteur, seront « rappelés dans peu de temps ». Karine Nogasz, 40 ans, de Val-de-Livenne, recherche, elle, un emploi pour ramasser les asperges, « mais aussi pour travailler dans les vignes ». Il y a aussi Patrice Verdeau,

59 ans, qui manque de points pour sa retraite. Pour les compléter il fait de l'intérim et a candidaté pour la cueillette. Et puis Noa, 17 ans, est accompagné de Fanny, sa maman. Pour lui ce sera un « premier emploi pour financer un BPJEPS [Brevet professionnel de la jeunesse, de l'éducation populaire et du sport, NDLR] qui coûte cher, et ne pas tout faire payer à ma mère ». « Les gamins veulent faire des études, mais financièrement ce n'est pas possible pour moi qui l'élève seule », commente Fanny. Tous sont d'accord sur un point : ils ont « apprécié le concept du forum qui a su expliquer l'asperge, propose des solutions de mobilité, et le fait de rencontrer plusieurs employeurs en même temps au même endroit, ça évite de faire du porte à porte pour rien ».

Philippe Rucelle